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                              ANGERS - Assemblée Générale 2018 du 06 Juillet 2019 

Présents : 

Pierre BAVAZZANO, Jacky BOUCHARD, Hervé DELARRAS, Jean-Luc GASTALDELLO, Philippe 
LEYNIER, Olivier BRETIN, Jean Claude FARAULT, Alain FREROT, Jean Bernard PAILLISSER, Jean 
Marie BALAIRE, Yves GERARD, Charles GOZZOLI, Jean THOMAS, Danielle DESMIER, Roger 
MILHAU.  

 

Excusés :  

 Olivier BELLOC (Pouvoir à P. LEYNIER), Pierre BONVIN (Pouvoir à H. DELARRAS), Gilles 
FOLLEREAU (Pouvoir à C. GOZZOLI), Patrick GELLENS (pouvoir à R. MILHAU), Daniel LAIGRE. 

 

Assistent : Les entraineurs invités 
J. COLLET – O. IUND – D. GUILLOT – T. LE HELLOCO – B. LE HELLOCO – J. RIMOUX  
JF. PEPIN – E. RAGAUD 
 
Le quorum étant atteint l’Assemblée peut délibérer valablement. 
 
Mot de bienvenue du président Hervé DELARRAS qui remercie les membres présents. 

Nous abordons les points à l’ordre du jour 

Le compte rendu de l’Assemblée Générale du 21 Juillet 2018 est adopté à l’unanimité. 

Intervention du Président 

Je voudrais tracer les grands axes de notre Association. 

La Revue : Elle reste et restera notre atout numéro 1, celui sur lequel tous nos efforts doivent être réalisés. 
La revue, elle est à la fois notre savoir-faire, notre raison d’être et notre vitrine. De la qualité de notre 
production dépendra le nombre de nos abonnés mais aussi notre audience, notre reconnaissance au niveau 
national, international. Nous avons une trame de production que nous essayons de maintenir, une trame de 
numéros spéciaux attendus par nos abonnés. 

Les Packs : Nous avons la chance, jusqu’à maintenant de vivre de nos seuls abonnements. Demain ce ne sera 
plus le cas. La crise, le changement de comportement de nos lecteurs font que les entraîneurs choisissent 
leurs lectures et font des achats compulsifs (internet), plutôt qu’ils ne s’engagent par rapport à une 
production à venir. A l’AEFA de coller aux réalités du marché en répondant aux exigences actuelles. Il 
faudra trouver de nouveaux axes de développement, de nouvelles ressources nous permettant de renforcer 
notre situation financière. Notre trésorerie peut fondre rapidement. De ces numéros spéciaux, nous avons 
sortis des packs à destination de public plus ciblés (éducateur spécialisé, de jeunes… Notre stand lors des 
Championnats de France et le contact avec les entraîneurs sera l’occasion d’en discuter 
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Numérisation des anciens numéros : La numérisation est achevée grâce à l’énorme travail de Jean-Luc. C’est 
une mine d’or qu’il va falloir exploiter au maximum. Plus de 50 années d’écrits, d’articles qu’il nous faut 
mettre sur le marché par le biais du site internet. Je n’en doute pas ces centaines d’articles vont constituer 
une source de connaissances pour tous ceux qui veulent se lancer dans la formation d’entraîneur. 

Les Régionales : Dès la création de l’AEFA des régionales ont été constituées calquées sur le territoire des 
Ligues. Elles ont fonctionné mais aujourd’hui elles n’existent plus hormis deux, trois (Ile de France, 
Aquitaine…) Il nous faut réfléchir à un modèle de fonctionnement statutaire, qui donne envie aux 
entraîneurs d’y adhérer et surtout d’y participer. 

Quel modèle géographique (ligues, inter-ligues, territoire…) ? 

Faut-il organiser une sorte d’assise regroupant toutes les régions de manière à les écouter, de trouver une ou 
des solutions qui dynamisent ces structures. 

Assemblée Générale : Les dernières Assemblées se sont déroulées grâce au soutien des ligues concernées ou 
des collectivités territoriales, la part restante à l’AEFA s’en trouvait allégée. Nous devons poursuivre dans 
ce sens. Réduire la facture AEFA, renforcer le développement de la régionale. A ce jour nous n’avons pas de 
destination pour les années à venir. 

Championnats d’Europe 2020 à Paris. : Nous discuterons de notre présence (Stand, Colloque, discussions…) 
lors des Championnats à Paris. Voir la faisabilité avec l’AEA et la FFA. 

Rapport du secrétaire général  

L’AEFA c’est avant tout une association d’entraîneurs d’athlétisme, constitués de femmes et d’hommes 
bénévoles dont la mission principale est d’assurer une formation continue de qualité à chaque adhérent tout 
en veillant à établir des liens d’amitiés, d’estime et de respect entre ses membres. 

Depuis 1961, date de la création de notre Amicale et ce sans interruption, l’AEFA produit une revue 
trimestrielle consacrée exclusivement à la technicité de chacune des disciplines, à l’évolution de notre sport, 
à l’analyse des résultats nationaux et internationaux. 

Parallèlement, l’AEFA a édité de nombreux numéros spéciaux, catalogués de « bibles cycliques », lesquelles 
pourraient tout à fait servir de support préparatoire aux différentes formations diplômantes dans le cadre du 
vaste projet fédéral. C’est en tout cas notre vœu le plus cher. 

La revue trimestrielle, action majeure de notre Association est produite dans un souci de couvrir l’ensemble 
des disciplines de l’athlétisme avec un comité de rédaction et de relecture actif et très impliqué : Merci à P. 
Leynier, D. Laigre, J-C. Farault, C. Gozzoli, J-B. Paillisser, P. Bavazzano, D. Desmier, P. Gellens, O. 
Belloc, H. Delarras, J-L. Gastaldello pour leur contribution attentive et soutenue. 

Actions secondaires : Parmi celles-ci nous pouvons contribuer à l’organisation de colloques régionaux en 
partenariat avec nos clubs et organismes déconcentrés quand ils nous en font la demande sous condition de 
pouvoir disposer d’un compte rendu détaillé exploitable pour la revue. 



                          Association des Entraineurs Français d’Athlétisme 
www.aefathle.org 
 

                                 A.E.F.A  33, Avenue Pierre de Coubertin - 75640 Paris cedex 13 

Par la même occasion nous invitons à la publication d’articles dans notre revue l’ensemble des entraîneurs 
qui souhaitent faire partager leurs expériences, il vous suffit de contacter l’un des membres du comité de 
rédaction dont les noms figurent sur le sommaire de notre revue trimestrielle. 

Mentions particulières à nos amis de la DTN par l’implication des cadres techniques sur des projets de 
numéros spéciaux auxquels ils participent régulièrement. Une présentation des actions de programmation 
des publications à venir vous sera faite en complément de ce compte rendu. 

Remerciements aussi à nos fidèles contributeurs que sont nos amis d’Aquitaine, de la Ligue Francophone de 
Belgique, de l’Université de Savoie, de l’Association des Entraîneurs d’Ile de France sans oublier les 
nombreux individuels – entraîneurs de clubs, collaborateurs universitaires, chercheurs, psychologues, 
préparateurs physiques, historiens qui nous font parfois l’honneur de publier leurs études, recherches ou 
simples expériences. 

Merci également à nos fidèles fournisseurs, la société Kalistene qui réalise l’impression et l’infographie de 
toutes nos publications, merci à nos amis photographes de la FFA et à Olivier Aubert notre photographe 
attitré. 

Les abonnements ne progressent guère malgré tous nos efforts et des décisions devront être prises qui 
passeront soit par une nécessité d’augmenter légèrement nos tarifs pour 2020, soit de réduire la fréquence 
des parutions en 2022 lors de la révision du certificat d’inscription sur les registres de la Commission 
Paritaire des Publications et Agences de Presse qui nous permet d’obtenir des conditions tarifaires pour 
l’envoi postal en nombre de notre magazine. 

La boutique de commande en ligne permet de compléter nos revenus par la vente de numéros anciens, de 
collections à thème ou d’ouvrages de référence et notamment ceux des éditions Amphora avec qui nous 
avons convenu d’accords tarifaires. Je vous rappelle également que l’abonnement vous donne 
automatiquement accès à la consultation des 400 articles de la base de données (téléchargement en PDF) et 
ce pendant toute la durée de votre abonnement. 

Pour terminer et compléter cette intervention nous tenons à remercier très sincèrement nos partenaires 
institutionnels et privés sans qui rien ne serait possible. Merci à la FFA, la Ligue Belge Francophone des 
Entraîneurs d’Athlétisme, les Ligues partenaires du Centre Val de Loire, de Bretagne, les clubs adhérents, 
les agences représentatives des nombreuses universités nationales et internationales qui nous font confiance, 
sans oublier notre seul et unique partenaire privé la Société MARTY SPORTS 

Merci d’inciter vos clubs à souscrire des abonnements « Groupage Club » (4 abonnements payé le 5e gratuit, 
vos ETD dans vos Comités, vos ETR dans vos Ligues ou tout simplement à vous abonner à titre individuel, 
nous avons vraiment besoin de vous pour nous aider à poursuivre notre mission. 

Finances 

Jean Thomas présente le bilan sensiblement identique à l’an passé 147 410 € pour 146 330 € en 2017. 

Nous avons un déficit sur l’exercice de 9000 € mais en diminution par rapport aux 17 000 € de 2017. La 
situation financière n’en souffre pas trop. Les disponibilités sont suffisantes pour assurer l’avenir 
sereinement, mais il nous faut être vigilants sur les abonnements et la recherche de partenaires. 
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Notre axe de travail, relancer les abonnements. La Belgique représentant presque ¼ de ces abonnés. 

Les 35000 € de ventes et d’abonnement couvrent juste les frais de studio, d’impression et de transport. 

Jean-Luc précise que nous avons 375 abonnés actifs sur un fichier de 2000 anciens abonnés. 

L’Assemblée remercie Jean THOMAS pour sa disponibilité pour l’AEFA malgré les nombreuses fonctions 
qu’il a par ailleurs. 

Rapport des commissaires aux comptes  

Hervé fait part du message des réviseurs comptables Marc PAPILLON et Thierry MAS qui n’ont pas noté 
d’anomalies et certifient exacte les éléments donnés dans les comptes présentés par jean THHOMAS. 

A l’unanimité le rapport du Secrétaire Général et du trésorier sont adoptés par l’Assemblée. 

Commentaires suite à la présentation 

Jean Bernard PAILLISSER constate que nous avons un contenu très bon mais que peut-être il faudrait 
s’engager vers des reportages plus journalistiques et regrette que la FFA n’impose pas la revue aux 
entraineurs en formation. 

François PEPIN pense qu’elle devrait faire partie des formations. Pour Jacques COLLET l’abonnement 
devrait être payé aux nouveaux entraineurs. 

Jean-Luc GASTALDELLO, souhaiterait que toutes les équipes ETR soient abonnés, Jean THOMAS 
souhaiterait une incitation auprès des ligues, Jean-Luc précise qu’il applique le prix coûtant de 4 
abonnements payants pour un 5e gratuit pour tout type de demandes groupées. 

Jacques COLLET précise que nous devons préparer l’avenir de nos entraineurs pour assurer l’avenir de nos 
clubs. 

Le débat s’engage entre les différentes personnes présentes pour améliorer notre fonctionnement : 

- Jacques COLLET propose de prendre un stagiaire école de commerce pour développer notre pénétration 
auprès des réseaux sociaux. Il suggère de prendre un étudiant STAPS avec une spécialité management du 
sport il faut contacter les responsables de stages, ce peut être aussi une embauche sur une année pour une 
formation en alternance. 

- Jean Bernard PAILLISSER souhaiterait que le contenu réponde à une attente plus grand public avec une 
revue moitié technique et une partie actualité.  

- Jean Claude FARAULT précise qu’il faut travailler à un argumentaire pour abonner les ETR.  

- François PEPIN pense qu’il faut vendre mieux en ciblant tous les types d’entraineurs. Il propose d’envoyer 
une revue aux dirigeants et président de clubs. 

- Yannick LE HELLOCO suggère de contacter les 80 plus grands clubs de l’Hexagone.  
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- Charles GOZZOLI, nous fait part de son expérience lors de la tenue d’un stand « c’est quoi votre revue ? », 
notre communication et notre savoir-faire ne sont pas reconnus par tous.  

- Philippe LEYNIER précise que tous les présidents de clubs avaient été invités à retirer un exemplaire de la 
revue lors des championnats de France cross et jeunes. Il précise que beaucoup d’adhérents ne se rappellent  
pas quand se termine leur abonnement. 

- Jean Claude FARAULT nous fait part de son expérience avec la « newsletter » de la revue EPS fait part de 
notre défaut de communication.  

- Jean-Luc GASTALDELLO fait part de son expérience à Aix les Bains, il distribue la revue aux entraineurs 
en fonction des sujets traités.  

- Danielle DESMIER expose ce constat des abonnements baisse. Le site internet se développe par la vente à 
l’article, les numéros spéciaux se vendent également très bien, elle confirme que les jeunes cherchent sur 
internet, sur les stands les entraineurs feuillettent et achètent les articles qui les intéressent.  

- Pierre BAVAZZANO précise que les étudiants préfèrent le numérique aux documents papier, ils font leurs 
recherches par mot clé sur internet, il précise que « Facebook » est le moyen d’informer et de communiquer 
auprès des jeunes entraineurs. Une « newsletter » comme la revue EPS pourrait donner une accessibilité plus 
importante aux sujets traités, mais le passage au numérique semble une évidence. 

Grille tarifs abonnements pour 2020 

Suite à tous nos échanges, Jean-Luc GASTALDELLO nous présente les dispositions à prendre pour les 
abonnements, les tarifs postaux ont été multipliés par 2 au cours des dernières années, les envois hors France 
ont augmentés, nous avons déjà les appels des agences de distributions. 

L’Assemblée vote à l’unanimité les tarifs de l’abonnement pour l’année 2020 

Envoi individuel 1 an (France et Métropole)                   60 € 

Envoi individuel 1 an (Étranger)          76 € 

Envoi individuel 2 ans (Tarif fidélité France et Métropole)   110 € 

Envoi collectif * 1 an groupage Club      220 € 

Envoi collectif* 2 ans groupage Club fidélité     420 € 

*4 abonnements annuels souscrits, le 5e offert 

Point sur la revue 

Le prochain numéro (N° 234) spécial traitera du ½ fond. Roger MILHAU précise l’avancement des articles, 
il nous fait part d’un colloque à Bron qui a été filmé et diffusé sur les réseaux sociaux. Ce numéro est 
pratiquement terminé. Philippe LEYNIER nous décrit qu’il n’est pas facile de faire écrire, il serait plus 
facile d’interroger les entraineurs. 

Roger MILHAU dit qu’il n’est pas facile à faire comprendre ce que l’auteur a voulu écrire.il faudrait rédiger 
une charte de rédaction. 
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En annexe « Les règles à respecter pour une publication de qualité ». Document rédigé par Jean-Luc 
GASTALDELLO 

Prévision sur les articles dans les prochains numéros : N° 235 « généraliste » : investissement sur 
l’entrainement, étude sur le sommeil, la nutrition, la sophrologie. Un sujet sur l’athlétisme au féminin. Un 
retour sur les championnats d’Europe.  

N° 236 Spécial Épreuves Combinées. 

Prévoir une nouvelle édition sur les jeunes, Jean-Claude FARAULT recherche des traités sur les jeunes : 
étude de différents écrits, évolutions physiques, morphologiques et psychiques. 

Sujets divers abordés 

CENTENAIRE de la Fédération : Olivier BRETIN nous fait part d’un travail important sur le sujet, une 
exposition parcourra la France à partir de septembre, une soirée spéciale en novembre pour la présentation 
d’un livre où l’AEFA sera bien représentée. En partenariat avec France Télévision un film sera diffusé. Un 
autre projet : calendrier de l’avant ayant pour objectif de mettre en avant un athlète et son parcours. 

2020 Championnats d’Europe à Paris : il nous faut profiter de l’événement pour organiser un stand, une 
exposition, un colloque. 

Jean-Bernard PAILLISSER nous fait part du travail d’une association sur le droit social du sport, il pense 
qu’il y a un manque d’information. 

Il envisage un site WordPress avec les spécifications suivantes : 

1) Accueil 
2) Actualités (dynamique) 
3) Conditions de travail (5pages environ) 
4) Déclaration administrative (5 pages environ) 
5) Diplômes formations (5 pages environ) 
6) Etranger (2 pages) 
7) Dossier (dynamiques) 
8) Contact (formulaire) 

Ce point est suivi de quelques échanges, ce sujet est déjà abordé par le COSMOS, certaines informations 
pourront être utiles aux dirigeants et entraineurs et bénévoles.de toute façon le résultat de ce travail ne 
pourrait être que des recommandations pour aider les dirigeants. Jean-Luc GASTALDELLO propose 
d’en faire un lien sur le site pour informer les adhérents. 

Jean THOMAS informe du lancement d’un site professionnel pour tout public dans le cadre du sport 
employeur, il n’y a pas de support papier. 

Pierre BAVAZZANO nous suggère d’anticiper nos calendriers de réunions et d’organisation des stands ce 
qui nous permettra de prévoir à l’avance notre présence dans nos emplois du temps. Il nous faut prévoir un 
comité directeur, Paris fait l’unanimité pour le lieu, nous devons en fixer rapidement la date.  
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Remettre un n° spécial aux CF hivernaux lorsque c'est facile à l'entraîneur du champion : 

o Par exemple France marche 1er et 2 février à Lyon avec le n° spécial marche 
o Aussi France lancers longs 15 et 16 février à Salon de Provence avec le spécial lancers 

Stand France CJ 22 et 23 février à Miramas (JLG et PB) 

Sur un championnat des jeunes, extraire la liste des clubs qualifiés et préparer des enveloppes par club pour 
les faire venir au stand avec des numéros "à donner". AG 2020 aux France jeunes les 25 et 26 juillet avec 
peut-être une AG en format restreint et un apéro casse-croûte "boîte à idées" sur le stade / stand avec un 
maximum d'entraîneurs. 

François PEPIN exprime son désarroi concernant le niveau des jeunes entraineurs, si l’élite est toujours 
présente le niveau moyen des performances est en baisse. Nous devons faire un effort pour l’éducation des 
jeunes athlètes et des jeunes entraineurs, certains jeunes entraineurs se contentent de recettes. Philippe 
LEYNIER constate que certains ne viennent pas en formation. 

Alain FREROT pose la question : Les associations régionales ont-elles encore des raisons d’exister ? 
Certaines vivent et font des colloques par exemple la LIFA d’autres font quelques actions ponctuelles, 
d’autres sont en sommeil. 

Éric RAGAUD athlète de haut niveau constate l’évolution de l’éducation sportive, le changement des 
enfants, il a oublié l’AEFA, il faut obliger les éducateurs à se former pour cette nouvelle approche, plus de 
sport scolaire en primaire et collège. 

Charles GOZZOLI aborde le volet formation avec le changement qui se déroule actuellement. Il faut insister 
sur le principe d’une séance régulière de pratique sportive même si elle n’est pas intensive, par rapport à une 
séance qualitative occasionnelle. 

Philippe LEYNIER rapporte le résultat du sondage effectué lors de la prise de licence. Nous constatons une 
différence de répartition des pratiquants dans les disciplines : 4000 lanceurs, 4100 sauteurs, 11000 
sprinteurs, 12000 ½ fond-marche mais 10 millions de pratiquants. Chacun a écrit une partie de l’histoire, à 
nous d’évoluer. 

Pour Jean THOMAS l’athlétisme a évolué ces 50 dernières années, la Fédération aussi, la pratique des 
disciplines techniques est difficile, le modèle économique a évolué, le running est à la mode. 

François PEPIN suggère de faire des soirées repas avec des causeries, les entraineurs se lâcheront plus, les 
échanges seront plus fructueux qu’une présentation magistrale. 

Danielle DESMIER relate le travail de la Commission des Entraineurs avec la collaboration de Céline 
LEYNIER concernant le questionnaire qui a reçu 1400 réponses. 

Jean-Luc GASTALDELLO, fait part de sa satisfaction à l’occasion de cette assemblée de par la présence 
encourageante des entraineurs présents, de la richesse des différents débats qui se sont déroulés et qui nous 
permettront d’orienter notre association vers des axes de progrès. 
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Le président Hervé DELARRAS clôture cette assemblée en se félicitant des nombreux échanges qui ont pu 
être faits au cours de cette réunion. 

Hervé Delarras                                                              Jacky Bouchard   

Président          Secrétaire Général 

                                                                         


